

## *Ce qu'en dit l'Eglise Catholique*

*En 1994, le pape Saint Jean-Paul II met en garde contre « la renaissance de certaines traditions du gnosticisme antique sous la forme de ce qu'on appelle le Nouvel Age ». Dans cette lettre encyclique sur l'Espérance il écrit :*

*« Il est impossible de se laisser bercer par l'illusion que ce retour de la gnose pré luderait à un renouveau de la religion. Il s'agit tout simplement de la vision moderne d'une attitude spirituelle qui, au nom d'une prétendue connaissance supérieure de Dieu, finit par rejeter définitivement sa parole en la remplaçant par des paroles toutes humaines. » Jean-Paul II, Entrer dans l'Espérance.*

*En 2003, le conseil pontifical publie une analyse très complète sur le phénomène du Nouvel Age. En premier lieu la fausse doctrine et les pratiques du Nouvel Age y sont fermement condamnées.*

*« Même s'il est possible d'admettre que la religiosité Nouvel Age répond d'une certaine manière aux désirs spirituels légitimes de la nature humaine, il est nécessaire de reconnaître que cette tentative s'inscrit toujours à l'opposé de la révélation chrétienne. » §1.4 « Il est regrettable de constater qu'il existe trop souvent des centres catholiques activement engagés dans la diffusion de la religiosité Nouvel Age dans l'Eglise. » §6.2*

*A la suite de Saint Jean-Paul II, le document invite les pasteurs à être attentif « à la soif du cœur humain » et à retrouver « une conscience accrue de la présence de Dieu » dans nos traditions artistiques, liturgiques et spirituelles.*

*« Le succès du Nouvel Age est un défi pour l'Eglise. Les hommes ont le sentiment que la religion chrétienne ne leur offre pas ce dont ils ont vraiment besoin. » §1.4 « Nous pouvons être fiers de ce qui a été confié à notre garde et nous devons résister aux pressions de la culture dominante qui voudrait nous faire enfouir ces dons. ... Là où le riche symbolisme chrétien et ses traditions artistiques, esthétiques et musicales sont encore méconnues ou ont été oubliées, il y a beaucoup à faire... La mesure la plus simple, la plus évidente et la plus urgente à prendre et qui serait probablement aussi la plus efficace, serait de tirer le meilleur parti des richesses de l'héritage spirituel chrétien. Les grands ordres religieux ont de solides traditions, etc. » §6.2*